

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EL "DIA DE LA PRENSA CATOLICA"

Entre los males de nuestro tiempo reviste gravedad extraordinaria el desbordamiento de la inmoralidad, que como activísima gangrena, se va difundiendo, con peligro de eterna ruina, en gran número de almas.

A propagar y acrecentar ese mal contribuyen con satánica habilidad y con poderosos medios de seducción una parte de la Prensa, que se ha asignado el ignominioso oficio de manchar almas que Jesucristo rescató con el precio de su sangre.

Con razón los párrocos y predicadores y cuarentales de Roma, en el mensaje que elevaron este año al Padre Santo, enumeraban la Prensa inmoral juntamente con los espectáculos y la profanación del día del Señor, como uno de los males mayores de nuestro tiempo.

Y el Papa, al responder al dicho mensaje, ponía de relieve los daños que causa la propagación de la Prensa inmoral «propagación que nunca se deplorará bastante, pues a menudo sucede que esa Prensa no sólo es inmoral, sino también sacrilega».

Pocos días ha un periódico nada escrupuloso en esta materia, deplorable, en nombre del decoro, la oleada de libertinaje que la Prensa vuela de continuo sobre las plazas y las calles, sin que la cobija aquel resto de pudor que antes buscaba la clandestinidad.

No sólo en nombre del decoro, sino también y principalmente en nombre de la Religión, de las buenas costumbres, de la salud de las almas y aún de los cuerpos, de la familia y de la sociedad en general, ha de reprobarse y combatirse con la mayor energía esa plaga de las publicaciones inmóviles.

Los hechos, mejor aún que las palabras, pregonan los daños y funesta influencia en esa clase de publicaciones.

En ellas ha de buscarse el principio y una de las causas más eficaces de muchas apostasías, del apartamiento de las prácticas religiosas, del desamor al trabajo, al sacrificio y a la vida del hogar, de la perversión de las costumbres y sus de muchos vicios y crímenes que son baldón y oprobio de nuestra civilización.

Las noticias, los anuncios, la novela y el cuento, las reseñas de fiestas, de espectáculos y de modas, de arte, la literatura y sus la escuela se convierten por los propagandistas de la inmoralidad en medios y pretextos para despertar, halagar y excitar las pasiones, con el fin de tanto más clara cuanto son más perfeccionados los instrumentos de perversión que les ofrece el progreso de las artes gráficas.

Causa espanto la facilidad con que esas predicaciones se propagan. Una vez con títulos y grabados llamativos, y otras disminuyendo la vil mercadería, hallan siempre el camino expedito para llegar a todas partes, sin que apenas se les vaya a la mano, como si la inmoralidad hubiera adquirido carta de ciudadanía y no existieran leyes que la prohíben y castigan.

Y no solamente se deje libre la calle a las publicaciones famosas, sino que se les abre la puerta del hogar, y los padres que se llaman católicos permiten que lo manchen periódicos y revistas que ellos mismos pagan y que ellos mismos ponen en manos de aquellos que Dios puso bajo su

vigilancia y custodia y de cuyas almas les pedirá un día cuenta rigurosimamente.

Habiendo de los espectáculos decía el Papa en el discurso mencionado: «Se trata de tantos y tantos hijos, de tantos inocentes arrastrados a su perdición, y a menudo son los mismos padres quienes los llevan. Y luego añade: «Eso mismo debe decirse de la Prensa.»

Grande será nuestra responsabilidad ante Dios y ante la sociedad si no nos esforzamos en combatir este mal cuya profundidad y extensión es superior a cuanto pudiera imaginarse.

Nadie se excusa diciendo que a las autoridades toca poner remedio. No hemos en que otros harán lo que nos otros dejemos de hacer. A todos toca participar en la cruzada contra esa Prensa corruptora, que sería menos temible si no contase con la pasividad de unos, con la cooperación de otros y con complicidad de todos aquellos que, estando obligados a oponerse al mal, se contentan con mirar cómo crece o con lamentarlo estérilmente.

En especial son llamados a combatir a esta clase de Prensa los sacerdotes y los padres y madres de familia, según recomendaba el Padre Santo en su discurso a los párrocos y predicadores cuarentales de Roma.

Los sacerdotes, recordando a los fieles sus deberes; los padres de familia, velando por que esa Prensa no manche sus hogares; y todos, empleando cuantos medios posibles estén a su alcance, incluso la intervención de las autoridades civiles y de los tribunales de justicia, para evitar la propagación de la Prensa que atenta contra la Religión y las buenas costumbres.

A la acción hemos de unir también las plegarias para que Dios bendiga y haga eficaces y fecundos nuestros esfuerzos.

Cooperad también con vuestras suscripciones, con vuestra propaganda, con vuestros donativos y con cuantos medios podáis a la difusión de la Prensa católica, hoy más que nunca necesaria, con lo cual mereceréis bien de la Patria y de la Iglesia.

Toledo, 5 de abril de 1931, fiesta de la Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo.

† EL CARDENAL ARZOBISPO

Su Santidad Pío XI tiene concedida indulgencia plenaria a los fieles de todo el orbe católico para el «Día de la Prensa» con las bendiciones acostumbradas de cohesión, comunión, visita, oración y limosna.

La huelga de Peñarroya

No habiendo llegado a un acuerdo las representaciones de patronos y obreros de la fundición de la Soledad Minero Metalúrgica de Peñarroya, se han declarado en huelga éstos en número de unos 400.

Esta mañana no acudieron ya al trabajo, manteniendo una actitud pacífica.

Los obreros pretenden un aumento en los jornales hasta de 50 por 100 en algunas categorías.

El Comité Paritario continúa sus gestiones a fin de hallar una solución satisfactoria al conflicto.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid el comerciante de esta plaza don Oenilo Bernál Blázquez acompañado de su bella esposa.

—Ha venido de Almería el ostentado de aquel Instituto don Diego Jiménez de Cisneros con su distinguida esposa doña Matilde Bernal y su hijo el abogado don Miguel.

—Ha regresado de Bullas el cura ecónomo de San María de Guadalupe don Tomás Collador.

—Suspendieron su enunciado viaje a ésta, regresando a Madrid, el Director General de Obras Públicas don José Salmerón y Vicepresidente del Circuito Nacional de Firmas Espectáculos don José Escudero.

—Ha marchado a Madrid la señora viuda del Ingeniero de la Unión Económica don Aniceto Fernández Alameda con sus hijos.

NOTAS VARIAS

El lunes, festividad de San Pedro, se celebrará una misa en el Cubo de Regata a las siete y media de la tarde.

ONOMASTICOS

El lunes festividad de San Pedro y San Pablo, celebrará su onomástico, entre otros, los señores Soler, Arsu, Molero, Aznar, Milla, López Velz, Bulero, García Segado, Sabater, Pérez Huertas, Ortuño, Gambo, Cerezo, Gujarró, Saiz, Martínez Cejudo, Ruiz, Martínez, Soler López, Aguilar y Srgado.

También lo celebra la señorita Petita Fernández.

Los deseamos felicidades.

LETRAS DE LUTO

A la edad de 74 años ha fallecido nuestro querido amigo don Antonio Granados Morales, Agente de 1.º de la compañía Arrendataria de Tabacos y persona que gozaba de muchas amistades y simpatías por su afable trato y caballerosidad.

Esta tarde se efectuó el acto del sepelio que se vió muy concurrido.

Descanse en paz y reciba su familia nuestra sentida condolencia, principalmente su hijo don Antonio, estimado amigo nuestro.

—En la Caridad se celebraron esta mañana sufragios por el alma de doña Carmen Giménez Moreno de Barrera, dedicados por la Corte de Honor de la Santísima Virgen de la Caridad a la que pertenecía la finca.

A su afligido esposo y demás familia reiteremos nuestro pésame.

Modo de ayudar a los periódicos católicos

TODOS PUEDEN HACERLO

- 1.º ORANDO por ellos.
- 2.º SUSCRIBIÉNDOSE o suscribiendo a otros.
- 3.º COMPRÁNDOLOS O LEYÉNDOLOS en público.
- 4.º ANUNCIANDO en ellos o comprando en las casas que en ellos se anuncian, advirtiéndole a sus dueños que compran allí por el anuncio del católico.
- 5.º INFORMÁNDOLOS y colaborando en ellos.
- 6.º RECOMENDÁNDOLOS y formándoles opinión.
- 7.º ADVIRTIENDO los defectos que se noten al Director, pero excusándolos caritativamente ante los demás.
- 8.º DEJANDO a los directores que dirijan sus periódicos y no empeñándose en que quepa todo, porque esto no siempre es posible.

ANTE LAS ELECCIONES

¿A quién debemos votar?

Aunque este tema de la votación entre los católicos ha sido ya tratado muy discretamente por «EL ECO DE CARTAGENA»; es tal su importancia y tal la confusión que reina entre nosotros en esta materia que me parece no estar fuera de propósito insistir sobre él.

Es por desgracia muy cierto que muchos de los derechos no saben que hacer. Si se hubiera presentado algún candidato que satisficiera sus aspiraciones completamente, v. g. al guño de la «Acción Nacional», es indiscutible que, dado el excelente espíritu de ciudadanía que se ha despertado en nuestras filas, hubiera tenido una votación lucidísima, al menos.

Es una lástima que no haya podido ser así. Pero dejándonos de lamentaciones estériles vamos a sacar el mejor partido de las circunstancias actuales.

Mi pensamiento se condensó en estas dos proposiciones:

1.º «Debemos votar». Algunos opinan que dado el cartel de los candidatos, más vale no votar. Me permito disentir de una manera rotunda.

El voto en estas circunstancias, no bre todo, no sólo es un deber legal, sino moral, de conciencia, ante Dios. Es un punto incontestable. Pío X en su carta «Inter Catholico Hispaniae» escribía estas terminantes palabras: «Tengan todos presente que ante el peligro de la Religión y del bien público, a nadie es lícito permanecer ocioso». Y el apostólico y prudente Primado de Toledo acaba de decir esta otra:

«Si permanecemos quietos y ociosos, si nos dejamos llevar de la apatía y de la timidez, si dejamos expedito el camino a los que se esfuerzan en destruir la Religión, o llamamos el título de nuestros ideales a la benevolencia de nuestros enemigos, ni tendremos derecho a lamentarnos, cuando la triste realidad nos demuestre que habiendo tenido la victoria en nuestra mano, ni supimos luchar, con denuevo ni sucumbir con gloria». Los textos se podrían multiplicar.

Es pues preciso votar. Algunos están conformes, pero dicen que es preferible votar «en blanco». Prácticamente es no votar. ¿De qué sirve votar en blanco? ¿Qué resuelve? Absolutamente nada. Cuando los documentos citados hablan de acudir a armas legales, para hacer triunfar nuestros ideales, es claro que no hacen referencia al voto en blanco, sino al positivo, al que puede hacer inclinarse la balanza en un sentido o en otro.

2.º «Debemos votar al candidato que sea más afín a nuestro ideal, o de él esté menos alejado». Es de sentido común. De dos males se ha de elegir el menor. La fórmula o todo o nada es detestable en política.

La política es como un campo de batalla—en el verdadero sentido de la palabra—donde la victoria completa no se obtiene sino como frutos de avances parciales. De un sólo paso no es algo deseable.

Es urgente, siguió escribiendo el vardecal Segura, que, en las actuales circunstancias, los católicos, prescindiendo de sus tendencias políticas, en las cuales, pueden permanecer libremente, se unan de manera seria y efi-

caz para conseguir que sean elegidos para las Cortes Constituyentes candidatos que ofrezcan plena garantía de que defenderán los derechos de la Iglesia y del orden social. En la elección de estos candidatos no habrá de darse importancia a sus tendencias monárquicas o republicanas, sino que se mirará sobre toda otra consideración a las antedichas garantías».

Claro es que cuando falta la «plena» garantía, hay que contentarse con la «mayor» garantía. Creo que no debemos vacilar. La elección no es dudosa.

GERARDO CANAL DE LA ROSA

La propaganda electoral

Aparte del millón enunciado por los radicales socialistas en el Teatro Circo para esta noche, dará otro a la vez en el Teatro Principal los socialistas hablando los correligionarios Roco, Ceballos, Bernal, Huelo, Menclita Martínez, Hernández y Zorra y los de Madrid Ortuño y Guiférez.

En el barrio de San Antón darán esta noche otro millón los elementos del partido radical, hablando el candidato señor Rizo.

Protesta

El candidato letrado señor Rizo ha protestado públicamente de que se haya unido su nombre al de don Pablo Sanz en unos carteles de propaganda electoral que aparecen hoy pegados por calles y plazas.

El lunes próximo, «Día de la Prensa Católica» y festividad de San Pedro y San Pablo algunas de nuestras tradicionales normas no se publicarán en este diario.

La sesión municipal de ayer

Ayer tarde a las seis y media se reunió el Concejo, presidido por el alcalde señor Romero, asistiendo los concejales señores Sánchez del Val, Frutos, Dorda, Balesobre, Cegarra, Zamora, Sarraño, Morales, Castillo, Lorente, Peralta, Viciado, Céspedes, Egea y Escudero.

Orden del día

Se aprobaban los informes de Fomento que figuraban en el orden del día, autorizando para ejecutar obras a varios propietarios.

Se desestima instancia de don Juan Rubio, sobre exención de arbitrios y de varios comerciantes solicitando cuenta de copista para mercedías.

Se concede a lo solicitado por don José Pérez sobre rebaja de cuenta de depósito, y de don Jesús López Rizo relativa al arbitrio sobre bajada de aguas.

Queda aprobado expediente para la inmediata construcción de un edificio para colonia escolar en la Plana, habiéndose ofrecido a este fin la Junta de Protección a la Infancia la cantidad de 25.000 pesetas pagaderas a 4.000 cada mes.

Se aprueba el informe de la Comisión de Instrucción Pública favorable a la moción relativa a la construcción por el Ayuntamiento de varios grupos escolares.

Se acuerda aceptar y agradecer